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ma ville EN BREVES...

ÉLECTIONS 
LÉGISLATIVES
À la suite de la décision du 
président de la république de 
dissoudre l’Assemblée Nationale, 
les électeurs sont convoqués les 
dimanches 30 juin et 7 juillet 
pour élire de nouveaux députés. 
Les bureaux ponts-de-céais seront 
ouvert de 8h à 18h. A noter qu’en 
raison de la tenue du festival des 
Traver’cé Musicales, le bureau N°1 
habituellement ouvert salle Emstal 
sera déplacé pour les deux tours à 
l’Hôtel de Ville, salle René d’Anjou. 

POINT INFORMATION 
TOURISME
Le Point Information Tourisme 
a déménagé, il est désormais 
installé dans les locaux de Rive 
d’Arts où il sera ouvert jusqu’au 
22 septembre avec les horaires 
suivants : jusqu’au 30 juin et du 
7 au 22 septembre, du mardi au 
dimanche de 14h à 18h, puis du 
6 juillet au 1er septembre du mardi 
au vendredi de 14h à 19h et le 
samedi et dimanche de 11h à 13h 
et de 14h à 19h. Contact : 
tourisme@ville-lespontsdece.fr

FORUM DES 
ASSOCIATIONS
Depuis plusieurs années, le 
forum des associations marque 
symboliquement la rentrée après 
les congés estivaux. 
C’est le moment de choisir ses 
activités pour la saison à venir ou 
tout simplement de découvrir les 
nombreuses associations présentes 
dans de plusieurs secteurs d’activités 
(sport, culturel, social, quartiers….). 
La médiathèque sera aussi présente 
pour sa braderie.
Le samedi 7 septembre de 9h30 à 
12h30 au complexe sportif  
Francois-Bernard. Accès libre.

OPÉRATION TRANQUILLITÉ VACANCES       
Comme chaque année, le service de la 
police municipale met en place le dispositif 
« Opération Tranquillité Vacances » pour 
effectuer des contrôles visuels de votre 
domicile lorsque vous partez en vacances. 
Pour bénéficier de ce service de surveillance 
gratuite de votre domicile en votre absence, 
signalez vos dates de début et fin de vacances à la police municipale. Vous 
pouvez aussi remplir un questionnaire en ligne sur le site de la Ville, rubrique 
service et démarches - vie quotidienne

UNE JOURNÉE DE FÊTE LE 14 JUILLET 
Le dimanche 14 juillet, le feu d’artifice sera tiré, comme d’habitude, du lit de 
Loire, face au port des Noues. D‘autres animations sont prévues pour cette 
journée de fête nationale. Au port des Noues, des ballades en bateau de 10h 
à18h avec l’association Babords à Mûrs, un concours de peinture organisé par 

le groupement des artistes ligériens, une initiation aux 
danses latines avec Baila con Amigos de 19h à 20h, 
de la musique folk avec les Pieds Anjoués de 20h 
à 21h30 et une animation musicale pour la fin de 
soirée. A noter qu’il sera possible de dîner sur place 
avec une vente de plateaux repas (15 € à réserver à 
la billetterie de la baignade).

LES JEUNES ÉLECTEURS REÇUS EN MAIRIE 
A l’invitation des élus, une quinzaine de jeunes ponts-de-céais 
seulement (sur 180), seuls ou parfois accompagnés par leurs parents, 
sont venus chercher leur première carte électorale. Tous ont exprimé leur 
envie d’aller exercer pour la première fois leur devoir de citoyen le 9 juin 
prochain à l’occasion des élections européennes. Ils se sont également 
vu remettre une clé USB sur laquelle était enregistré le nouveau livret 
du citoyen présentant les droits et les devoirs des citoyens et les grands 
principes fondamentaux de la République. Ce texte leur a été présenté par 
Vincent Guibert adjoint à la citoyenneté.
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LE CHIFFRE 
DU MOIS

C’est le nombre de captures 
des reines de frelons 

asiatiques sur la commune 
enregistré avec la complicité 
d’une quinzaine d’habitants 
volontaires. Tous les secteurs 

de la Ville sont concernés 
par le phénomène.

402

ZOOM SUR

19ÈME ÉDITION  
DES TRAVER’CÉ MUSICALES 
LES 6 ET 7 JUILLET PROCHAINS, LES DOUVES DU CHÂTEAU 
RÉSONNERONT À NOUVEAU AU SON DES GROUPES ET DES 
FANFARES QUI ANIMERONT CETTE NOUVELLE ÉDITION DU FESTIVAL.  
  
Comme d’habitude, au-delà des concerts, il sera possible de se 
restaurer sur place grâce aux buvettes tenues par des associations 
locales et aux food-trucks présents, et de s’amuser en famille dans 
la plaine de jeux en bois. La soirée du samedi se terminera par le 
concert de Faada Freddy. Le lendemain, 3 concerts seront également 
proposés avant de finir le week-end avec le bal des Griots. Bien sûr, 
l’ensemble du week-end est accessible à tous et gratuit grâce au soutien de nombreux partenaires privés. 
Détails de la programmation sur place ou sur le site www.lestravercemusicales.com. Pour venir au festival, 
privilégiez les deux roues (parc à vélos à l’intérieur du festival), le covoiturage ou le bus (une navette gratuite 
ramènera les festivaliers dans le centre-ville d’Angers à l’issue du dernier concert le samedi).
lestravercemusicales.com

L’année olympique a donné des 
idées aux membres du photo club 
des Ponts-de-Cé. Ainsi, tout l’été sur 
l’esplanade de la médiathèque, vous 
pourrez découvrir une exposition sur 
le sport. Réalisée avec les moyens 
techniques municipaux, elle vise à 

présenter le sport au quotidien, celui qui ne fait pas forcément la Une 
des journaux mais qui correspond à la pratique régulière de nombreux 
Ponts-de-Céais. Une trentaine de clichés à voir jusqu’au 31 août.

Vous trouverez, inséré, dans ce numéro 
du Cé l’info un agenda de l’ensemble des 
manifestations programmées pour cet été 
2024. Qu’ils soient organisés par les services 
municipaux ou ses partenaires, tous les rendez-
vous font l’objet d’une présentation détaillée 
dans un programme dédié sur le site de la Ville. 
A noter que la plupart d‘entre-eux sont gratuits 
et ouverts à tous et que certains sont soumis à 
réservations.

UNE EXPOSITION PHOTO SUR LE SPORT

CÉ L’ÉTÉ 2024
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À l’heure où j’écris ces lignes, il est encore difficile de se 
projeter en été tant la météo est maussade. Pour autant, les 
services municipaux ont préparé de nombreuses animations 
pour toute la saison estivale. Si beaucoup sont organisées 
directement par les services, d’autres le sont par des 
associations locales enrichissant ainsi les offres proposées 
pour passer ces mois d’été.
Quatre expositions gratuites, dont deux en plein air, des 
rendez-vous nature, la baignade et toutes ses activités, des 
jeux, des sorties en kayak sur la Loire, de la musique, des 
moments de lecture... il y en aura pour tous les goûts et tous 
les âges afin que vous profitiez tous, vacanciers de passage 
ou Ponts-de-Céais, de vacances bien méritées.
Notre Ville jouit également d’un patrimoine naturel riche et 
varié. Sachons profiter de ces périodes plus calmes pour 
apprécier ses charmes à travers les 7 parcours de randonnée 
recensés sur le territoire.
Bel été à toutes et à tous

JEAN-PAUL PAVILLON
Maire, Vice-président d’Angers Loire Métropole
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Grand ANGLE

Alors que Les Traver’Cé Musicales 2024 auront 
lieu dans quelques jours, la programmation de 
l’édition 2025, qui fêtera les 20 ans du festival, 
est déjà en cours d’élaboration ! Tout au long 
de l’année, Anne Blaison, directrice de la culture 
à la Ville, assiste à des concerts, rencontre des 
artistes, échange avec d’autres programmateurs 
de festivals et reçoit également beaucoup de 
sollicitations. Dans ses choix, elle veille à varier 
les régions du monde représentées et tend à la 
parité entre hommes et femmes. « Ce festival se 
construit à plusieurs : la direction de la culture et 
du patrimoine coordonne l’organisation et toutes 
les directions de la Ville sont impliquées soit une 
soixantaine d’agents », note-t-elle. Une fois la 
programmation validée, Isabelle Samson, en 
charge de la direction technique des événements, 

met en œuvre les moyens techniques pour 
accueillir les artistes et coordonne l’ensemble 
des activités sur le site : restauration, animations, 
scénographie... L’accueil des artistes sur place est 
piloté par Sophie Soumano, responsable du centre 
culturel Vincent-Malandrin. Il s’agit notamment 
de réserver des hébergements, de trouver des 
prestataires pour les repas, d’installer les loges et 
d’organiser l’arrivée des artistes. La Ville collabore 
ainsi avec un traiteur local, partenaire du festival 
(Le Grenier gourmet) et Solidarfood, association 
angevine de lutte contre le gaspillage alimentaire 
qui propose des repas végétariens à partir des 
fruits et légumes voués à la destruction. La direction 
de la communication conçoit l’affiche, diffuse les 
informations relatives au festival sur les réseaux 
sociaux (Facebook, Instagram) et recherche 
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DANS LES COULISSES   
DES TRAVER’CÉ MUSICALES 

LE WEEK-END DU 6 ET 7 JUILLET, LES DOUVES DU CHÂTEAU ACCUEILLERONT 
UNE NOUVELLE FOIS LES TRAVER’CÉ MUSICALES. CE FESTIVAL GRATUIT DÉDIÉ 

AUX MUSIQUES MÉTISSÉES EST RENDU POSSIBLE CHAQUE ANNÉE GRÂCE 
À LA MOBILISATION EN AMONT DES ÉQUIPES MUNICIPALES. 

Un festival musical pour  
passer du bon temps.
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Grand ANGLE

des partenaires financiers. Enfin, quelques jours avant le Jour J, 
les services techniques municipaux installent le matériel nécessaire 
sur site (barnums, les branchements électriques, barriérage) sans 
oublier le montage des décorations en ville. 

Les voix de l’édition 2024  
Samedi 6 juillet, les festivités commencent à 18h30 avec de 
la musique inspirée des Balkans de l’orchestre international du 
Vetex, qui rassemble depuis 2004 des musiciens professionnels 
et amateurs de Flandre Occidentale, de Wallonie et du 
Nord de la France. La soirée se poursuit avec des chants 
traditionnels béninois revisités par le groupe Kolina, composé 
de Charlotte Kora, sa fille Falila Taïrou et d’autres membres 
de la famille ; la pop urbaine de la chanteuse réunionnaise 
Maya  Kamaty et les chants a capella et les percussions 
corporelles du chanteur sénégalais Faada Freddy.

La fête continue le dimanche avec les Sœurs Tartellini et leur 
répertoire de chants du monde populaires ou traditionnels 
issus des 5 continents, le trio Kafé Gata, constitué de Mélina 
Vlachos (voix, oud, guitare), Nils Kassap (clarinette, clarinette 
basse) et Thomas Lauret (voix, violon, guitare), qui proposent 
des répertoires de Grèce et Turquie ou des Balkans ; Oimmba, 

Les Traver’Cé Musicales offrent avant 
tout un temps festif et convivial. 
Mais encore, particulièrement dans 
les temps troublés de notre actualité 
immédiate, la mise en avant 
symbolique des musiques métissées 
des différentes régions du monde 
doit être soulignée et affirmée. En 
effet, notre festival est également un 
moment important pour célébrer le 
vivre-ensemble, les liens sociaux et la 
rencontre avec « l’autre ». Par ailleurs, 
nous avons fait le choix de la gratuité 
pour que la culture soit accessible à 
tous. Aussi, comme chaque année, 
les buvettes sont tenues par plusieurs 
associations qui se partageront les 
recettes afin de les soutenir pour 
financer leurs projets. Enfin, dans la 
continuité du projet culturel municipal, 
dont l’un des axes est de considérer 
la culture comme un moyen de 
faire passer des messages pour 
accompagner les différentes mutations 
de notre société, notamment celles 
concernant le dérèglement climatique, 
nous nous engageons dans la 
labellisation du festival comme 
événement éco-engagé.

VINCENT GUIBERT, 
adjoint à la vie associative, 
la culture et la citoyenneté



Juin 2024 • 7 

Grand ANGLE

orchestre fondé en 2021 par le chanteur, auteur et 
compositeur Bachir Rouimi, accueilli en résidence 
il y a deux ans au Théâtre des Dames, et aussi 
Gabriel Saglio et son Bal des Griots, où la 
chanson française se mélange avec les sonorités 
de l’Afrique lusophone (Cap Vert, Angola, Guinée 
Bissau). «Toute personne souhaitant danser et 
chanter pourra le faire dans le cadre d’un projet 
participatif « ensemble sur la place », proposé par 
le groupe Kolina. Pour y participer, un rendez-
vous préalable est prévu le 30 juin à 18h, pour 
une restitution le dimanche 7  juillet à 19h30 », 
précise Anne Blaison.

Bientôt labellisé  
événement éco-engagé
Depuis plusieurs années, la Ville tend à limiter l’impact 
des Traver’Cé Musicales sur l’environnement. Pour 
ce faire, plusieurs actions ont été mises en place : 
le tri des déchets, l’utilisation de gobelets consignés, 
l’installation de toilettes sèches, la présence d’un 
parking à vélos, la location des décors à la 
ressourcerie des Biscottes, la réutilisation de la 

scénographie ou encore la valorisation des circuits court et bio. 
«Cette année, grâce à un partenariat avec Irigo, nous allons 
proposer une navette, qui empruntera le tracé de ligne 3, entre les 
Ponts-de-Cé et le centre ville d’Angers», ajoute Anne Blaison. Et 
pour aller encore plus loin, la Ville a entamé des démarches auprès 
du réseau régional REEVE pour que les Traver’Cé Musicales soit 
labellisé événement éco-engagé. Parmi les thématiques prises en 
compte, on peut citer la sobriété énergétique, les déplacements 
vertueux, le zéro déchet, l’accessibilité à tous, etc. 

«Une personne du réseau va venir évaluer nos actions. Cela va 
nous permettre de voir les éventuels écarts entre nos intentions 
et la réalité», prévoit la directrice de la culture. Rendez-vous les 
6 et 7 juillet dans les douves du château pour vivre un festival qui 
donne une place de choix aux musiques métissées !

Programme detaillé sur lestravercemusicales.com

Faada freddy sera sur la scène du festival le samedi 6 juillet.

Chaque année le festival prend 
ses quartiers dans les douves 

du château, au pied du donjon.

Une 
soixantaine 

19 agents 
saisonniers 

d’agents municipaux impliqués recrutés et de nombreux bénévoles
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Les échos DU CONSEIL

LORS DE LA SÉANCE DU 14 MAI, LE CONSEIL MUNICIPAL A CONFIRMÉ LA VOLONTÉ 
DE LA VILLE DE TROUVER UN AVENIR À LA FRICHE INDUSTRIELLE DES ANCIENNES 
FONDERIES DE L’AUTHION EN DONNANT À LA SOCIÉTÉ ALTER LE DROIT DE PRÉEMPTER 
EN CAS D’ACQUISITION.

DE QUOI  
PARLONS-NOUS ? 
Depuis la mise en liquidation judiciaire 
et la cessation d’activité des anciennes 
Fonderies de l’Authion en 2008, le site, 
situé quai de l’Authion, est pour partie en 
état de friche. Occupé par 3 bâtiments 
délabrés, une décharge de sables de 
fonderie et des zones de décharges 
sauvages, il a été mis aux enchères 
à plusieurs reprises sans succès. Face 
à ce statu quo, la Ville a confié à la 
société Alter, par convention de mandat 
du 12  décembre 2023, la réalisation 
d’études de faisabilité technique et 

financière pour l’aménagement de ce secteur d’une 
superficie totale d’environ 4,5 hectares. De plus, lors du 
conseil municipal du 14 mai, les élus.es ont délégué à 
Angers Loire Métropole, via la société Alter, le droit de 
préempter le bien en cas d’acquisition.

QUEL EST LE 
CONTENU DES ÉTUDES 
DE FAISABILITÉ ? 
Les études portent sur les pollutions 
(quel est le volume exact des sables de 
fonderie ?), les plans de dépollution à 
envisager (faut-il évacuer ces sables de 
fonderie ?), la démolition et la remise 
en état du site, les coûts de chacune de 
ces étapes, une préprogrammation des 
surfaces qui pourraient s’y développer 
(maintien de l’activité ou potentielle mixi-
té des usages ? plantations et réintroduc-
tion de la biodiversité ? création d’ilots 
de fraîcheur ? intégration des modes de 
déplacement doux ?), les recettes po-
tentielles en fonction de la destinée du 
lieu. Les différentes études devraient être 
finalisées d’ici à la fin de l’été.

QUELLE VOCATION  
POURRAIT AVOIR CE SITE ?
D’après le plan d’urbanisme local, ce site a une 
destination économique, ce qui répondrait à un 
besoin de locaux pour des entreprises. Si une 
opération d’aménagement de parc d’activité 
économique était avérée, Angers Loire Métropole 
examinera l’opportunité d’une participation ou 
d’un portage de l’opération d’aménagement. 
La Ville qui a déjà financé les études à hauteur 
de 75  000€, prévoit de demander des aides 
financières à la métropole et à l’Ademe 
notamment. Ce projet d’aménagement visée la 
meilleure utilisation possible des terrains déjà 
artificialisés et potentiellement mutables dans le 
cadre de l’objectif « zéro artificialisation nette  » 
de terres agricoles ou naturelles qui s’impose à 
l’horizon 2050, et de la réduction par deux du 
rythme d’artificialisation des sols d’ici à 2030.

4,5
HECTARES
ENVIRON

QUEL AVENIR POUR LE SITE     
DES ANCIENNES FONDERIES 
DE L’AUTHION ?
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Conseil MUNICIPAL

CESSION D’UNE PARCELLE 
COMMUNALE  
La Ville vient de céder une parcelle communale,  
située 19 avenue Galliéni, à un couple qui prévoit 
d’y réaliser un cabinet de soins composé de plusieurs 
professions paramédicales (kinésithérapeute, ostéo-
pathe, diététicien, psychologue, psychomotricien,  
sophrologue, etc.). La vente du bien est consentie 
moyennant le prix net vendeur de 170 440€. 

SOUTIEN RENOUVELÉ 
AUX PRIMO-ACCÉDANTS  
Les élus.es renouvellent pour deux années 
supplémentaires (2024 – 2025) l’adhésion au 
dispositif d’aide à l’accession sociale à la propriété, 
proposé depuis fin 2018 par Angers Loire Métropole. 
En 2023, dans un contexte inflationniste, la commune 
avait souhaité maintenir et appuyer cette action en 
augmentant les montants alloués, en simplifiant les critères 
d’attribution et en apportant une aide plus soutenue 
aux familles avec enfants sans critères de nombre. Pour 
une famille sans enfant, la subvention est de 1 500€ 
pour un logement neuf et 1 000€ pour un logement 
ancien. Pour une famille avec enfants, la subvention est 
de 2 500€ pour un logement neuf et 2 000€ pour un 
logement ancien.  

TARIFS DE LA TAXE LOCALE SUR 
LA PUBLICITÉ EXTÉRIEURE EN 2025
Les tarifs de la taxe locale sur la publicité extérieure, 
instaurée sur la commune en 2009, sont révisés chaque 
année. En 2025, ils vont augmenter de 4,8% selon l’indice 
des prix à la consommation hors tabac de l’année N-2. 
Cette taxe concerne toutes les entreprises qui exploitent 
des supports publicitaires fixes, visibles et implantés sur 
une voie ouverte à la circulation.

ADHÉSION AU SYNDICAT MIXTE 
E-COLLECTIVITÉS 
La Ville a décidé d’adhérer au syndicat mixte 
e-Collectivités pour la mise en œuvre de projets 
numériques. Cet opérateur public de services numériques, 
créé en 2014, est une structure dédiée au développement 
de l’administration électronique et à la transformation 
numérique des collectivités territoriales de la région Pays 
de la Loire.   

DÉVELOPPEMENT D’UN PARC DE 
TRANSPORTS COLLECTIFS DOUX
L’un des projets lauréats du budget participatif 2023 
concerne le développement d’un parc de transports 
collectifs doux, avec en particulier l’acquisition par 
la Ville d’une rosalie à assistance électrique 9 places 
permettant le transport de différents publics (enfants 
vers l’école, accueil jeunes, résidence autonomie, tout 
public lors des manifestations municipales...). Le coût de 
ce moyen de transport est de 13 190€ HT. Pour bénéficier 
d’un soutien financier du département, une demande a été 
déposée  dans le cadre du dispositif Initiatives locales pour 
une mobilité solidaire et durable. 

SÉANCE 
14 MAI 2024

PROCHAIN CAFÉ CITOYENS 
Pas de café citoyens pendant l’été. Prochain rendez-vous le samedi 5 octobre.
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Vie MUNICIPALE

ACCUEIL DES NOUVEAUX 
PONTS-DE-CÉAIS

Chaque année, à la rentrée de septembre, la municipalité 
accueille les nouveaux Ponts-de-Céais et Ponts-de-
Céaises arrivés dans l’année. Ainsi, le samedi 7 septembre 
2024, le maire et les élus municipaux présents accueilleront 
les nouveaux habitants en leur proposant une visite de la Ville 
en bus commentée par le maire Jean-Paul Pavillon. Un verre 
de bienvenue sera ensuite servi au milieu des associations 
au complexe sportif Francois-Bernard, lieu du forum des 
associations qui se tiendra le même jour. Les personnes 
arrivées sur la commune depuis l’été 2023 sont invitées à 
se faire connaître auprès de la mairie soit en téléphonant au  
02 41 79 75 75 ou par courriel : celinfo@ville-lespontsdece.fr.  
Elles recevront alors une invitation à participer à cette rencontre.

COHABITER AVEC 
UN ÉTUDIANT, 
C’EST POSSIBLE !
OUVRIR SA PORTE À UN PLUS 
JEUNE POUR LUI RENDRE 
SERVICE DANS SON PARCOURS 
D’ÉTUDES : POURQUOI PAS VOUS 
EN TESTANT LA COHABITATION 
INTERGÉNÉRATIONNELLE ?

Trois Ponts-de-Céais en font l’expérience 
depuis plusieurs années avec l’asso-
ciation « Le temps pour toit » Annick et  
Dominique, tous deux jeunes retraités 
ont passé le pas en septembre 2020 
quand leurs deux enfants ont quitté le nid 
pour les études. Le concept les a rapide-
ment séduit : accueillir un plus jeune en 
mettant à disposition une chambre dans 
leur logement et vivre une expérience 
humaine à travers l’entraide réciproque 
et la convivialité du quotidien.
Ils accueillent Matthieu, étudiant à 
l’ESA. Chaque soir, lorsque Matthieu est 
présent, ils partagent le repas qu’Annick 
aime préparer. Le dîner pris, ils se laissent 
la souplesse d’adapter le déroulement de 
la soirée en fonction de leurs impératifs 
respectifs. Les relations sont vécues dans 
la simplicité et la sérénité avec le soutien 
de l’association. Pour offrir aux futurs 
étudiants angevins, sérieux et motivés, 
un hébergement solidaire et convivial, 
l’association est à la recherche de 
nouveaux hôtes-hébergeurs !

Contact : 02 40 29 14 82  
www.letempspourtoit.fr

PRÉVENIR LA CANICULE
Dans le cadre du « plan 
de prévention contre la 
canicule  », les personnes 
âgées de 65 ans et +, les 
personnes âgées de plus de 
60 ans reconnues inaptes au 
travail et les personnes adultes 
handicapées résidant à leur 
domicile peuvent s’inscrire sur 
un répertoire spécifique tenu 

par le CCAS (02 41 79 75 52). L’inscription sur ce registre 
permettra au CCAS de venir en aide à ces personnes en 
cas de déclenchement de l’alerte préfectorale. Les données 
recueillies dans ce cadre sont traitées, conservées et modifiées 
uniquement par le CCAS. Par ailleurs, tous les habitants des 
Ponts-de-Cé sont invités à être particulièrement attentifs aux 
personnes fragiles de leur entourage, de leur voisinage, 
à les aider et à communiquer au CCAS toute inquiétude 
les concernant.

Paul a été hébergé chez Annick et  
Dominique de septembre 2021 à juin 2023.
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Etat CIVIL

L’ÉCO GESTE DU MOIS
S’il fait très chaud, arrosez vos 
plantes tôt le matin ou tard le 
soir pour empêcher que l’eau ne 
s’évapore tout de suite. Ne jetez 
pas les bouteilles en plastique qui 
dégradent considérablement la 
nature, recyclez-les en cloche pour protéger vos plantations : découpez 
le fond d’une bouteille, retirez le bouchon et positionnez la partie 
supérieure sur le jeune plant.

ZOOM SUR

LES PROCHAINS  
RENDEZ-VOUS  
POUR LES SENIORS
LE CCAS A PROGRAMMÉ PLUSIEURS 
ANIMATIONS POUR LES SENIORS.

Vous avez plus de 60 ans et vous voulez découvrir la 
baignade tranquillement et rien que pour vous ? Ce sera 
possible les mardis 23 juillet de 10h à 11h et 27 août 
spécial grands parents et petits enfants, de 10h à 11h.

À la rentrée, c’est le club des Champs Fleuris qui vous 
accueillera le mardi 4 septembre à 14h pour une belote 
à la mêlée, au sein de la résidence autonomie.

Toujours à la résidence autonomie, le club de bridge 
vous attend tous les mercredis après-midi à partir de 14h 
pour jouer ensemble dans une ambiance conviviale.

Enfin, depuis 2020, une nouvelle convention a été 
signée entre le CCAS et l’association Unis Cité dont 
le but est d’organiser des visites auprès des seniors 
ponts-de-céais. A ce jour, une trentaine de personnes 
a pu bénéficier de ce service. Partager un bon moment, 
se rencontrer dans nos différences de génération, 
apprendre à se connaître, c’est tout l’attrait de ce 
programme Solidarité Seniors avec ces jeunes ayant 
fait le choix de consacrer quelques mois pour être au 
service des personnes âgées.

Pour toutes ces activités, vous pouvez vous 
renseigner auprès du CCAS au 02 41 79 75 72.

NAISSANCES  
MAI 2024
1ER Pauline THIBAULT
04 Nyobé COURTY MOUNG
07 Kaëline GUEI-KORE
17 Héol BRUNET
19 Kayna BEN ABBES COUTAND

JUIN 2024
02 Ghassan YOUSSOUF IBRAHIM

MARIAGE
MAI 2024
18  Gwénola LEMOINE /  

Mickaël MARTIN 
25  Clarisse PHELIPPEAU /  

Adrien BALI 
25  Emilie BOUVIER /  

Nicolas ORIEUX-L’HOURS 
25  Séverine KRIEGEL /  

Ludovic PLAÇAIS 

DÉCÈS
AVRIL 2024
28  Joseph GABORIAU

MAI 2024
11 Françoise BRIN
11  Claudine GOURDON  

née SAILLANT
14 Jean GUIMBRETIÈRE
17  Madeleine GILBERT  

née CHESNEAU
19 Lucienne FERRON née LHERIAU

JUIN 2024
04  Renée RIOU  

née FARIBAUD
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Enfance et JEUNESSE

En juillet et en août, le service jeunesse donne 
rendez-vous tous les mardis et jeudis de 15h à 18h à 
la baignade pour des animations variées : prévention 
soleil, jeux en bois et de société, échanges avec les 
animateurs jeunesse... animations gratuites.

ATELIER JEUNES  
DU 20 AU 23 AOÛT

Chaque année, un groupe de jeunes ponts-de-céais, 
accompagnés par un(e) professionnel(le) participent à 

amélioration du cadre de vie local en réalisation une fresque 
sur un transformateur électrique. Les jeunes retenus donnent 

de leur temps en échange de points leur permettant de 
financer des sorties proposées par l’Accueil Jeunes. Cet atelier 

se réalise sur inscription et est réservé aux 14-17 ans.
Tel. 02 41 79 75 72 / 06 20 15 36 42 

ajc@ville-lespontsdece.fr

CÉ DANS TA BAIGNADE 
TOUT L’ÉTÉ

Pour rappel, il est possible de s’inscrire 
aux accueils de loisirs à partir de 
votre compte personnel sur l’espace 
citoyens que vous pouvez trouver à 
l’accueil du site www.lespontsdece.fr

Si votre enfant n’a jamais été inscrit aux 
accueils de loisirs, au centre culturel 
Vincent-Malandrin, ou scolarisé 
dans une des 4 écoles publiques des 
Ponts-de-Cé et  vous ne  possédez 
pas d’un espace-citoyens, Rendez-
vous sur dans Nouvelle démarche/ 
Rubrique Accueils de loisirs et suivez 
les différentes étapes.

PROGRAMME DE L’ÉTÉ 2024
LE PROGRAMME DES ANIMATIONS ESTIVALES DES ACCUEILS DE LOISIRS 
EST SUR LE SITE DE LA VILLE.

Tout l’été de nombreuses animations sont 
proposés dans les accueils de loisirs.

©
 M

AN
AK

O 
St

ud
io



Juin 2024 • 13 

Dans mon QUARTIER

UNE BORNE DE TRI  
DES BIODÉCHETS  
DANS LE QUARTIER DES 
GRANDES MAISONS
AFIN DE DÉVELOPPER DES SOLUTIONS 
DE COMPOSTAGE COLLECTIF, LA VILLE 
VIENT DE METTRE EN PLACE UNE PREMIÈRE 
BORNE DE COLLECTE DE BIODÉCHETS DANS 
LE QUARTIER DES GRANDES MAISONS.

À partir du 1er janvier 2024, les collectivités locales ont 
l’obligation de mettre en place des solutions de tri des 
biodéchets pour les habitants, conformément à la loi Anti-
Gaspillage pour une Économie Circulaire (AGEC) votée 
en 2020.   
Angers Loire Métropole, en charge de la gestion complète 
du service de collecte et traitement des déchets ménagers et 
assimilés, propose différentes solutions de compostage : individuel 
pour les habitants et entreprises disposant d’un jardin, partagé 
pour les résidences (copropriété, habitat social, foyers de jeunes 
travailleurs…) équipées d’espaces verts et partagé de quartier 
pour les habitants ne disposant pas de jardin ni d’espace vert. 
Une autre solution est proposée pour les volumes plus importants : 
la borne de collecte en apport volontaire. La première vient d’être 
installée dans le quartier des Grandes Maisons. Comme pour 
les composteurs de quartier, au nombre de quatre actuellement, 
l’entreprise Label Verte va accompagner les habitants qui ne 
compostent pas déjà à adopter cette nouvelle pratique et assurer 
un suivi technique pendant plusieurs mois.

SENTIERS RUNNING   

Sur proposition issue du budget 
participatif 2023, quatre nouveaux 
sentiers de running ou tout simplement 
de randonnées sont accessibles aux 
Ponts-de-Cé.

Ils sont classés selon le principe des pistes de 
ski, du vert au noir en fonction de la longueur 
des parcours qui s’étale de 4,5 km à 15 km. 
Trois d’entre eux démarrent à proximité du 
skatepark et le quatrième square du pigeon 
d’or. Ces parcours seront fléchés tous les 
kilomètres afin de connaître 
la progression. Ils sont 
d’ores et déjà disponibles et 
téléchargeables sur le site 
de la Ville et des panneaux 
seront installés aux départs 
des parcours.

Un atelier citoyen quartier des Grandes 
Maisons a permis aux élus de présenter 
le collecte des biodéchets aux habitants.
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Vie ASSOCIATIVE

Chaque dimanche des Traver’cé Musicales, 
le club de l’ASPC cyclo organise ses 
«  Traver’Cé sportives ». Une journée 
placée sous le signe de la randonnée et de 
la convivialité avec cette année des parcours 
cyclotouriste, gravel et pédestre.

Les départs se font de la salle Athlétis à partir 
de 8h. 6€ pour les licenciés et 8 pour les non 
licenciés.

Plus d’informations sur le site  
aspccyclo.fr et inscription  
sur place à partir de 7h30.

UNE BELLE FIN  
DE SAISON POUR  
LE CLUB DE FLOORBALL 

Deux équipes du club ont marqué la fin de la 
saison des championnats de floorball. L’équipe 
première, est devenue vice-championne de 
France de N2 et monte en nationale 1, l’élite de la 
pratique en France et l’équipe des U15 est devenue 
championne de France. Bravo à tous !

UNE NOUVELLE SAISON 
D’ACTIVITÉS AVEC L’AMICALE 
DE SORGES  
L’Amicale de Sorges propose différentes activités : 
Qi  Gong, chorale, peinture dessin aquarelle, club des 
ainés, yoga, loisir créatif, encadrement cartonnage et 
cuir, couture. Plus de détails sur le site de la Ville.

Contact : Jean Pierre Esseau, président de l’Amicale
06 79 78 28 93

«LES TRAVER’CÉ 
SPORTIVES» LE 
DIMANCHE 7 JUILLET

Elle s’appelle Pony et a vécu des moments très difficiles 
de solitude et de douleurs physiques. 
Elle a intégré le troupeau de « La fontaine aux ânes  » 
le mercredi 8 mai. Afin de préparer sa venue, des 
démarches administratives et des contrôles sanitaires ont 
été nécessaires. Elle a été très courageuse et s’est montrée 
très coopérative avec l’ostéopathe, le vétérinaire, le 
maréchal ferrant et le dentiste. Nous mettons tout en 
œuvre afin de la soulager de ses douleurs actuelles et 
lui permettre de poursuivre une vie heureuse proche de 
nouveaux congénères, des adhérents et des nombreux 
publics qui ne manqueront pas de lui faire des caresses 
et des gratouilles...
Une nouvelle vie commence pour elle. 

Contact : 06 76 68 81 11

LA FAMILLE S’AGRANDIT À 
« LA FONTAINE AUX ÂNES » !

L’équipe des U15 championne de France.
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Vie ASSOCIATIVE

ZOOM SUR

MARCEL  PERES, UNE 
FIGURE EMBLÉMATIQUE 
DU CLUB DE JUDO S’EN VA 
MARCEL PÉRÈS, UN PILIER INCONTESTÉ 
DU CLUB DE JUDO DES PONTS-DE-CÉ 
DEPUIS SA FONDATION EN SEPTEMBRE 
1975 VA QUITTER LE TATAMI. 

CONCOURS 
DE PEINTURE 
AVEC LE GAL

Le Groupement des Artistes Ligériens 
organise tous les 2 ans un concours 
de peinture pour peintres amateurs 
et confirmés à partir de 14 ans. Il aura 
lieu cette année le 14 juillet au port des 
Noues. Les inscriptions peuvent se faire sur 
place de 7h30 à 10h. Les peintres devront 
réaliser une œuvre sur la Ville, la Loire, 
la fête… remise avant 16 h.

Divers prix récompenseront les lauréats  : 
le prix de la Ville, les prix pour peintres 
confirmés et amateurs (tableaux sur toile 
ou sur papier), le prix « adolescents » et le 
prix du public.

Un atelier peinture accueillera les enfants 
de 10h à 16h sous les barnums.

Plus de renseignements  
par messagerie à :  
les.artistes.ligeriens49130@gmail.com

Marcel Pérès, titulaire du 6ème DAN, incarne 
l’excellence et la maîtrise dans toutes les facettes du 
judo. En tant que directeur technique, son influence 
s’étend bien au-delà des simples techniques de 
combat. En cette fin d’année sportive, Marcel Peres 
part à la retraite.
Sous sa direction, le club a prospéré, devenant un 
véritable creuset de champions. Il sera remplacé 
par Hervé Marolleau, un professionnel chevronné 
et passionné de judo qui prendra les rênes du 
club en tant qu’enseignant principal à partir de la 
prochaine saison. En plus de l’enseignement du 
judo, Hervé Marolleau introduira une nouvelle 
dimension au club en ajoutant des cours de yoga. 
Alors que Marcel Pérès laisse derrière lui un héritage 
inestimable, Hervé Marolleau est prêt à prendre le 
relais et à guider le club de l’ASPC judo vers de 
nouveaux horizons.
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Figure PONTS-DE-CÉAISE

VANÉ VELÁSQUEZ,  
LE GOÛT DE LA COULEUR
L’ARTISTE VANÉ VELÁSQUEZ, ÉGALEMENT CONNU SOUS LE NOM D’INÉS ROMERO, 
SE CONSACRE À LA PRATIQUE DE LA PEINTURE TOUT EN DONNANT DES COURS 
D’ARTS PLASTIQUES AU CENTRE CULTUREL VINCENT-MALANDRIN.

C’est à l’âge de 23 ans que Vané 
Velásquez, originaire du Pérou, arrive en 
Anjou. Son diplôme de l’école des beaux-
arts d’Arequipa, ville située au sud du pays, 
n’étant pas reconnu en France, elle obtient 
un diplôme d’études en langue française 

pour les adultes. Elle reprend 
ensuite cinq années d’études à 
l’école des beaux-arts d’Angers.   
«J’ai eu la chance d’avoir une 
bourse et, en parallèle, je donnais 
des cours d’arts plastiques dans 
des écoles primaires», raconte-
t-elle. Alors qu’elle s’apprêtait à 
repartir vivre au Pérou, elle reçoit 

une annonce d’emploi relayée par l’école 
des beaux-arts d’Angers proposant deux 
heures de cours au centre culturel Vincent-
Malandrin aux Ponts-de-Cé. Elle décroche 
le poste et aujourd’hui, une dizaine d’années 

plus tard, elle y donne des cours plusieurs 
fois par semaine : arts plastiques et dessin 
pour enfants et ados, dessin et peinture ou 
peinture acrylique et aquarelle ou techniques 
de dessin pour adultes. «Je laisse les plus 
petits s’exprimer sans trop m’attarder sur la 
technique alors que j’y suis plus attentive 
pour les ados. Avec les adultes, je l’aborde 
à travers un sujet : par exemple, les oiseaux 
en vol pour travailler le mouvement. Je leur 
fais une démonstration pour leur expliquer les 
différentes étapes», explique-t-elle. Pour le 
dessin, le secret, selon elle, est d’apprendre à 
observer et saisir la différence entre l’ombre 
et la lumière. Afin de rester en lien avec ses 
élèves pendant le confinement, elle a publié 
sur les réseaux sociaux des vidéos avec des 
exercices et des astuces. 

Dans sa pratique personnelle, Vané 
Velásquez utilise toutes les techniques tout en 
avouant une préférence pour la peinture car 

elle aime la couleur. Ses sujets de prédilection sont les 
façades de maisons, les portes et les fenêtres. Parmi 
les artistes qu’elle admire, elle cite le peintre Botero 
et ses personnages aux formes voluptueuses, Monet 
et ses gammes de violet présentes dans les lever et 
coucher de soleil, le peintre allemand Gerhard Richter 
et aussi deux aquarellistes péruviens : Luis Palao et 
Nicolas Lopez. 

«Arequipa est la capitale mondiale de l’aquarelle. 
Il y a des concours réputés et chaque artiste garde 
précieusement sa technique», précise-t-elle. En 
France, Vané Velásquez participe régulièrement à 
des expositions. Elle a ainsi présenté certaines de 
ses œuvres au salon d’automne de Chemillé, aux 
anciennes écuries de Trélazé, au salon de peinture et 
sculpture de Sainte Gemmes-sur-Loire et dernièrement 
à la résidence senior Oh Activ aux Ponts-de-Cé.  

 vanevelasquez.33

Quand je 
peins, je passe 
beaucoup de 
temps à observer. 
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Tribune DES ÉLUS

MOT DE LA MAJORITÉ L’ÉLU DE L’OPPOSITION

A l’issue du résultats des élections européennes que vous connaissez tous, le président 
de la république a donc décidé de dissoudre l’Assemblée Nationale et de convoquer les 
électrices et les électeurs français les dimanches 30 juin et 7 juillet pour élire leurs 
nouveaux députés. Outre les problèmes matériels et d’organisation que cette décision 
subite a engendrés, il faut aujourd’hui réussir ce rendez-vous démocratique important 
pour notre pays.
À l’approche de ce scrutin, nous souhaitons donc nous adresser à chacune et chacun 
d’entre-vous pour souligner l’importance de votre participation.
Ces élections représentent une opportunité cruciale pour définir l’avenir de notre pays et 
pour faire entendre votre voix au sein de la future Assemblée Nationale. Chaque vote 
compte et contribue à façonner la politique nationale qui impactera notre quotidien, notre 
environnement et notre avenir commun.
Dans le contexte politique actuel, marqué par des défis économiques, sociaux et 
environnementaux de grande envergure, il est plus que jamais essentiel de prendre part 
à la décision collective. En votant, vous exercez un droit personnel, celui de choisir les 
représentants qui porteront vos préoccupations et vos aspirations au plus haut niveau 
de l’État. Le droit de vote est indéniablement un droit fondamental dans le cadre des 
démocraties modernes. Beaucoup de peuples se battent encore pour jouir des mêmes droits 
que nous tous. Ce droit est protégé par la législation nationale et internationale, et joue 
un rôle central dans la garantie de la souveraineté populaire, la légitimité des institutions, 
et la protection des droits humains. En France, comme dans beaucoup d’autres pays, il est 
reconnu non seulement comme un droit, mais aussi comme un devoir civique essentiel au 
bon fonctionnement de la démocratie sans oublier son aspect inclusif.
Nous vous encourageons donc vivement à vous rendre aux urnes les 30 juin et 7 juillet 
prochains. Si vous rencontrez des difficultés pour être présents, vous pouvez bien 
évidemment organiser votre procuration pour autoriser l’un de vos proches à voter en 
votre nom.
Votre engagement citoyen est donc indispensable pour assurer la vitalité de notre 
démocratie. Ensemble, faisons entendre notre voix et contribuons activement à l’avenir 
de notre pays.
Nous compte sur vous et vous remercions par avance pour votre mobilisation.

Ps : pour les électeurs et les électrices du bureau de vote N°1, nous vous rappelons que le 
bureau sera exceptionnellement déplacé à l’Hôtel de Ville pour les 2 tours.
 

Les élus.es de la majorité municipale

Ni trêve estivale, ni trêve olympique
Après la « réforme » de l’assurance vieillesse 
repoussant l’âge de départ en retraite de 62 à 
64 ans, voici la « réforme » de l’assurance chô-
mage ! Pour bénéficier d’une indemnisation, il 
faudra avoir travaillé 8 mois sur les 20 der-
niers, contre 6 mois au cours des 24 derniers 
aujourd’hui. Ces mesures vont priver des mil-
liers de jeunes de la moindre indemnisation, et 
condamner des milliers de travailleurs précaires 
au RSA.
Comme si cela ne suffisait pas, une autre 
«  réforme » se prépare, celle de l’assurance 
maladie : elle ferait passer les délais de ca-
rence en cas d’arrêt maladie de 3 à 8 jours. 
Combien de travailleurs seront contraints d’aller 
au boulot gavés de médicaments ou en étant 
contagieux ?
Ces régressions dans nos conditions matérielles 
d’existence s’accompagnent, en plus, d’une 
dégradation continue des services publics, car 
l’argent va aux canons et aux missiles au lieu 
d’aller aux écoles et aux hôpitaux. Non, il n’y 
a pas de trêve à la guerre sociale que nous 
mènent en permanence le patronat et les 
gouvernants à son service. Et il n’y aura pas 
d’îlot de paix sociale, pas plus aux Ponts-de-
Cé qu’ailleurs, tant que nous encaisserons les 
coups sans les rendre.
La société capitaliste nous enfonce dans la 
crise et les guerres. Elle marche sur la tête. 
Aux travailleurs de tous les pays de la remettre 
sur ses pieds, en prenant le pouvoir sur cette 
économie où ils font déjà tout tourner !

Didier Lizé
élu de la liste « Lutte ouvrière 

Faire entendre le camp de travailleurs »
Contact : didier.lize@wanadoo.fr

 Jean-Paul PAVILLON 
Maire

 Jeudi : 8h30 - 10h. 
Tous les 15 jours.

 Vincent GUIBERT  
Adjoint à la vie associative,  
à la citoyenneté et à la culture

 Vendredi après-midi : sur RDV.

 Emilie BOYER 
Adjointe aux finances et au tourisme

 Mardi : 17h - 18h sur RDV.

 Édith CHOUTEAU  
Adjointe aux solidarités  
et aux ressources humaines

 Jeudi après-midi : sur RDV.

 Jean-Philippe VIGNER   
Adjoint à l’aménagement et  
au développement économique

 Vendredi : 16h30 - 17h30 sur RDV.

 Robert DESOEUVRE  
Adjoint aux travaux et  
à la transition écologique

 Jeudi : 10h - 12h sur RDV.

 René RAVELEAU   
Adjoint aux sports et loisirs

 Mardi : 8h30 - 10h30  
sur RDV.

 Valérie LIOTON   
Adjointe à l’éducation,  
à l’enfance et à la jeunesse

 Lundi : 10h - 12h  
sur RDV.

LES PERMANENCES DU MAIRE ET DES ADJOINTS.ES
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Mes RENDEZ-VOUS

NOS EXPOSITIONS
CHÂTEAU - MUSÉE DES COIFFES 
ET DES TRADITIONS
ACCESSOIRES ?  
C’EST L’ESSENTIEL ! 
JUSQU’AU 27 OCTOBRE 

ESPLANADE DE LA MÉDIATHÈQUE 
VIV(R)E LE SPORT 
JUSQU’AU 31 AOÛT

LA BAIGNADE 
RELIANCE 
JUSQU’AU 1ER SEPTEMBRE

JUILLET

Du lundi 1er au mercredi 3 
& du lundi 29 au mercredi 31 
STAGE DE KAYAK
Base de canoë-kayak

Mardi 2   
CONSEIL MUNICIPAL
19h
Hôtel de Ville

Samedi 6 et dimanche 7   
LES TRAVER’CÉ MUSICALES 
19ÈME ÉDITION | FESTIVAL 
DE MUSIQUES MÉTISSÉES
Douves du château

Samedi 6  
DESCENTE DE LA LOIRE 
AU LEVER DU SOLEIL
Base de canoë-kayak

Samedi 6  
APRÈS-MIDIS RÉCRÉATIFS 
AUTOUR DU JEU
16h30 à 19h30
Baignade

Mardi 9   
BALADE NATURE EN BORD DE 
LOIRE | RDV NATURE EN ANJOU
19h à 21h
RDV port du Grand Large / sur inscription

Mardi 9 & 16 & 23   
PARTIR EN LIVRE / POINT-LECTURE
15h à 18h
Baignade

Mercredi 10  
COULISSE D’UNE  
EXPÉDITION SCIENTIFIQUE 
RDV NATURE EN ANJOU
14h à 16h
RDV à Rive d’Arts / Sur inscription

Mercredi 10 & 17 & 24   
PARTIR EN LIVRE 
« EN ROUE LIBRE »
10h30 à 12h30
Dans différents parcs de la Ville

Jeudi 11   
PARTIR EN LIVRE 
LES RACONTINES  
S’EN VONT AU PARC
10h30
RDV parc de La Guillebotte

Jeudi 11 & 18 & 25    
BALADE AVEC CILLETTE / VISITE 
THÉÂTRALISÉE DES PONTS-DE-CÉ
18h30
Départ devant l’église Saint-Aubin / Sur inscription

Vendredi 12 & 19 & 26   
PARTIR EN LIVRE 
ET TOI, À QUOI TU JOUES ?
10h30 à 12h
Parc de la boire salée

Dimanche 14   
FÊTE NATIONALE
Animations au port des Noues  
et feu d’artifice

Jeudi 18   
SUR LES PAS DE CILLETTE 
JEU DE PISTE
10h et 16h
RDV salle Marguerite d’Anjou / Départ libre

Jeudi 18   
PARTIR EN LIVRE 
BALADE CONTÉE
15h à 16h30
RDV à la médiathèque / En itinérance

NOUS LES MASQUES
Rive d’Arts

Du 6 juillet au 1er septembre
©
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TÉLÉCHARGEZ 
L’APPLICATION 
OFFICIELLE DE 
VOTRE VILLE 
(GRATUIT)

villelespontsdece
@villepontsdece

www.lespontsdece.fr

BILLETTERIE CULTURE
Ouverture de l’Accueil culture :  
>  Lundi et vendredi  

de 14h à 18h
>  Mardi de 14h à 18h30 
>  Mercredi de 9h30 à 12h30  

et de 14h à 18h30

Tél. : 02 41 79 75 94
Billetterie en ligne sur  
www.lespontsdece.fr

MES CONTACTS
>  Hôtel de ville : 02 41 79 75 75
>  Proxim’Cé : 02 41 440 440
>  Police municipale : 02 41 79 75 73
>  Le Trait d’Union (CCAS) :  

02 41 79 75 72
>  Maison des associations :  

02 41 79 70 67
>  Accueil Culture : 02 41 79 75 94
>  Médiathèque Antoine de  

Saint-Éxupéry : 02 41 79 76 00
>  Complexe sportif François-Bernard : 

02 41 44 86 90

Mardi 23   
LES APRÈS-MIDIS SENIORS 
LA BAIGNADE RIEN QUE  
POUR VOUS
10h à 11h
Baignade

Dimanche 28   
MARCHÉ DES CRÉATEURS
Camping Slow Village

 AOÛT

Jeudi 1er   
SUR LES PAS DE CILLETTE 
JEU DE PISTE  
10h et 16h
RDV salle Marguerite d’Anjou / Départ libre

Jeudi 1er   
BALADE AVEC CILLETTE | VISITE 
THÉÂTRALISÉE DES PONTS-DE-CÉ 
18h30
Départ devant l’église Saint-Aubin
Sur inscription

Samedi 10   
DESCENTE DE LA LOIRE 
AU LEVER DU SOLEIL 
Base de canoë-kayak

Mardi 13   
APRÈS-MIDIS RÉCRÉATIFS 
AUTOUR DU JEU 
16h30 à 19h30
Baignade

Du lundi 19 au mercredi 21 
& du lundi 26 au mercredi 28  
STAGE DE KAYAK
Base de canoë-kayak

Du mardi 20 au vendredi 23    
ATELIER JEUNES 
RÉALISATION D’UNE FRESQUE
Espace jeune

Mardi 27    
CÉ DANS TA BAIGNADE  
ET LES APRÈS-MIDIS SENIORS
10h à 11h
Spécial grands parents

Vendredi 30     
NUIT INTERNATIONALE  
DE LA CHAUVE-SOURIS 
RDV NATURE EN ANJOU
20h à 22h30
RDV médiathèque Saint-Exupéry  
Sur inscription

 SEPTEMBRE
Dimanche 1er

FÊTE DE LA BAIGNADE
11h à 20h

Mardi 3
LES APRÈS-MIDIS SENIORS 
BELOTE À LA MÊLÉE
14h
Résidence autonomie Les Champs Fleuris

Samedi 7
FORUM DES ASSOCIATIONS
9h30 à 12h30
Complexe sportif François-Bernard

Samedi 7
ACCUEIL DES NOUVEAUX 
HABITANTS, VISITE DE LA VILLE
10h30
Sur inscription 
Plus d’infos sur le site de la Ville.

Dimanche 8
MARCHÉ DES CRÉATEURS
Camping Slow Village




